



Mi Universidad

Ensayo

Raúl Antonio García Angeles

Ensayo Primer Parcial

Parcial I

Interculturalidad Médica I

DR. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura En Medicina Humana

Ier Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024

INTERCULTURALIDAD

La interculturalidad paulatinamente se ha derivado de la antropología en el cual se han ido favoreciendo hacia uno de los ámbitos y contextos que aparentan ser más preciso y sobre todo que están más orientados a la medicina como la interculturalidad en la salud esto lo podemos encontrar constantemente en los múltiples discursos de la teoría y la práctica médica, para el profesional de la salud que lleva a cabo este acercamiento con la interculturalidad de la salud por lo que en este proceso por el que pasa se pone en contacto con diversas disciplinas que tengan sus propios desarrollos racionales y científicos para que paulatinamente puedan ser incorporados algunos de estos ya que contribuirán a una mejor práctica de la medicina y así poder comprender los fenómenos de la salud y la enfermedad, así como en algún momento se incorporó la física y la química como ciencias básicas, como actualmente con la cibernética, la biología molecular y la genómica entre otras aun que se debe de resaltar que el carácter de la interculturalidad es diferente tanto así que se vincula con nuestra identidad como seres culturales de cara a otras personas con sus propias identidades culturales pero en contra parte de percepciones, creencias, visiones y certezas. Es por ello que podemos decir que la interculturalidad se convierte en un interpretador de nuestro ser y no solo de nuestra manera de actuar.

La medicina por los profesionales de la salud al enfrentarse a la interculturalidad en la que se cuestionan nuestra propia naturaleza y certezas que nos terminan cuestionando no solo nuestros conocimientos aun que pareciera que la interculturalidad se nos presenta así con una complejidad que en sí mismo pudiera generar temor ya que frecuentemente tratamos de asumir simultáneamente todas y cada una de sus facetas. Por su parte la interculturalidad tiene sus aspectos conceptuales, éticos, filosóficos y epistemológicos mismos que se encuentran en completo desarrollo mismos que necesitan de ciertas propuestas pragmáticas y operativas mismas que ya están independizadas de las flexiones teóricas. Hoy por hoy la interculturalidad no es un tema que podamos relegar a la frontera geográfica de ejercicio médico ya que no es un tema de aquellos que ejercen la profesión en comunidades indígenas es por eso que las especialidades culturales de sectores de la población urbana por opciones del mundo estas hacen que los profesionales de la salud adquieran estas competencias culturales de las cuales habla Kleinman. Esta práctica futura de los profesionales de la salud, no necesariamente por los propios sistemas de salud sino por que la sociedad está globalizada y las múltiples diferencias culturales como signos de identidad de los individuos.

La comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno es un enfoque que analiza y hace que visibiliza las interacciones que amenudo son desiguales y asimétricas entre algunos miembros del grupo cultural. En ese afán analítico y querer recurrir al hábitus creativo y estadístico entre la praxis cultural y la identidad étnica, por lo que cabe distinguir algunos conceptos que son importantes como lo es la comunalidad y de comunalismo para así poder comprender de mejor manera a la comunidad, “hacer comunidad” (Pérez Ruíz 2005) un modelo que procura fortalecer y privilegiar los recursos endógenos, tanto organizativos como símbolos, tanto políticos como pedagógicos, frente a la imposición de modelos exógenos y colonizadores. En los casos que han resultado exitosos el comunalismo como estrategia de educación logra sustanciar no solo el discurso acerca de lo comunal o lo comunitario.

Hasta ahora se han realizado investigaciones dobles reflexivas rebelan combinaciones que estos saberes, haceres y poderes ya están presentes en las prácticas profesionales de los actores que participan en la migración discursiva pero que más sin embargo hacen falta enlazarlos explícitamente en el diseño metodológico de futuras investigaciones y solo así podremos desarrollar las estrategias pedagógicas contextualmente pertinentes y así poder evitar que en estos intercambios crecientemente transnacionales y globalizados se copien ingenuamente.

La salud en la interculturalidad tiene la necesidad de desarrollar procesos interculturales en la salud se ha generado en países latinoamericanos por diversas razones históricas, sociopolíticas y epidemiológicas, las cuales han motivado a tomar iniciativas que la etnia y la cultura del usuario constituya una barrera en el acceso y oportunidad a una mejor atención de salud. La antropología como una ciencia contribuye a comprender las culturas involucradas en el proceso de atención de salud como a proporcionar elementos sociales para poder apreciar al fenómeno de salud y enfermedad desde su dimensión biológica social y cultural donde el médico tendrá un escenario de crecimiento que se caracteriza a la sociedad contemporánea en la antropología médica. Entre estos conceptos de diversidad cultural son un gran escenario de crecimiento médico, otro lugar para analizar la interculturalidad en salud como un proceso de acercamiento mundos culturales diversos y en los cuales se plantean algunas estrategias que permitan la implementación de un enfoque en el sector de la salud la cultura y la diversidad cultural en la salud mismos conceptos que se aplican al campo de la salud y contribuyen en el eje neurálgico con el análisis de los factores sociales que se involucran en cualquier proceso de la salud y enfermedad a través de

los diferentes reconocimientos de las distintas similitudes culturales entre los proveedores es posible comprender un ejemplo podría ser los niveles y carácter de las expectativas de cada uno de los procesos, las percepciones de salud y enfermedad representadas a nivel y carácter de las expectativas que cada uno tiene en su proceso como las percepciones de salud y enfermedad que son representadas a nivel y carácter de las expectativas, así también se desarrollan las políticas de la salud intercultural es un tema que se desconoce por lo tanto el diseño de estrategias se que ayuden a facilitar el mayor diálogo y comunicación posible entre los modelos médicos ya que esto se encuentran abiertos a la creatividad de quienes van a ejercer.

REFERENCIA BIBLIOGRAFICAS:

1. (Kleiman a, Benson p, Reu peru med salud publica, 2010) Kleiman a, Benson p, Reu peru med salud publica. (2010). *INTERCULTURALIDAD EN SALUD LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA*. anthropology in the clinic. <https://www.readalyc.org/articulo.oa?i=36319349002>
2. (Dietz, 2012) Dietz, G. (2012). *comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una gramatica de la diversidad*. <https://www.Uv.mx/iie/files/2012/05/cap-crim.pdf>
3. (Martin, 2003) Martin, B. (2003). *salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales*. reumed chile. https://www.scielo.cl/scielo.php?script=scl_arttextypid=s0034-98872003000900014